

AGENDA DE LAS RELACIONES COLOMBO-VENEZOLANAS (JULIO-DICIEMBRE 2013)

JOSÉ GREGORIO TORRES CONTRERAS

ECONOMÍA - DESARROLLO

INTERCAMBIO COMERCIAL ENTRE VENEZUELA Y COLOMBIA CAYÓ 9% EN 2013

Según Luis Alberto Russián, presidente ejecutivo de la Cámara de Integración Comercial Venezolano Colombiana (Cavecol), Venezuela mantuvo una balanza comercial deficitaria con Colombia al haber exportado 415 millones de dólares e importado 2.244 millones en 2013. Señala que la devaluación de 31,7% aprobada en febrero de 2013 por el gobierno venezolano y el estricto control cambiario que dificulta el acceso a las divisas son causales parciales del descenso. LN 14/01/2014.

CÚCUTA ESTÁ EN CRISIS POR LA DEVALUACIÓN DEL BOLÍVAR

Según los resultados del estudio "Crisis de la frontera", realizado por Andrés Sánchez, las causas de la reciente crisis económica en la frontera, La industria, el empleo y el comercio de Cúcuta son la devaluación del bolívar y el control de precios. Este fenómeno ha generado grandes disparidades entre los dos tipos de cambio e incentivos perversos que propician el flujo masivo de mercancías hacia Cúcuta, en particular el contrabando de gasolina, víveres y medicamentos. LN 25/01/2014.

POR FALTA DE MATERIA PRIMA ESTÁN CERRADAS FÁBRICAS DE CALZADO DEL EJE FRONTERIZO

La situación fue dada a conocer por el secretario ejecutivo del Sindicato Nacional de Calzado en la entidad, Carlos Simoni, quien señala que por el cierre obligado de la mayoría de fábricas y la baja producción de las pocas que están laborando, quedaron sin empleo unas 1.500 personas. Los fabricantes no consiguen materiales como el cuero, suelas, hilos, herrajes, punteras, en el mercado nacional, y traerlos de Colombia resulta muy costoso, por la disparidad del bolívar con respecto al peso. Indicó, que los trabajadores colombianos no les resulta rentable trabajar en Venezuela y muchos han preferido buscar empleo en Cúcuta, Villa del Rosario. Los Patios y en ciudades del interior. Otros, al quedarse sin empleo, laboran como mototaxistas. LN 01/04/2014.

PRESTAN DESDE COLOMBIA PAPEL PERIÓDICO PARA TRES DIARIOS VENEZOLANOS

El préstamo de las 52 Ton. de papel a los periódicos El Nacional, El Impulso y El Nuevo País fue realizado por la Asociación Colombiana de Editores de Diarios y Medios Informativos (Andidiarios). Con ello se busca solventar temporalmente la problemática de compra los diarios venezolanos. El buque que transporta el papel llegó el 28 de marzo al puerto Compas

de Cartagena, para ingresar a Venezuela por la frontera en Paraguachón (La Guajira). Días después la carga permaneció en la aduana venezolana (Guarero) porque la Guardia Nacional obligó la detención a la orilla de la carretera por un día entero. Finalmente, luego de cumplir con los trámites aduaneros en los dos países ingresó a Venezuela. 18 rollos van a El Impulso, 39 a El Nacional y 18 a El Nuevo País. *LN 01/04/2014; EN 01/04/2014; LN 07/04/2014; LN 10/04/2014; LN 12/04/2014.*

SECUESTRO - VACUNA - EXTORSIÓN

ASESINARON A 5 COLOMBIANOS EN ZONA DE FRONTERA

Cinco colombianos desaparecidos desde el 10 de marzo fueron asesinados y enterrados en Ureña a un costado del río Táchira. Según testimonio de un sobreviviente estaban bañándose a orillas del río Táchira y un grupo de personas armadas los sacó del lugar acusándolos de cometer un robo. Tras los señalamientos, fueron llevados a pie hasta Venezuela, les entregaron unas palas y los obligaron a hacer unos huecos, les amarraron las manos y les dispararon. Narró que primero mataron y enterraron a tres de sus compañeros y cuando le tocaba el turno al segundo trío, entre quienes se encontraba él, aprovechó un descuido para escapar. Se cree, según algunos familiares, que la masacre la realizó el grupo paramilitar los Urabeños, pero no se conoce quienes son los verdaderos autores de crimen.

Por otra parte, El ministro de Defensa colombiano, Juan Carlos Pinzón, señaló que "independientemente de cuál sea la causa por la cual estas personas hayan sido asesinadas o la actividad en la que estén, son colombianos, y las autoridades tiene el deber de esclarecer el caso", asegurando que serán las autoridades colombianas las que se encargarán de investigar la masacre. *LN 12/03/2014; LN 10/03/2014.*

AUTORIDADES VENEZOLANAS HALLARON EN SAN CRISTÓBAL A EXDIPUTADO COLOMBIANO DESAPARECIDO

Fue encontrado en San Cristóbal, al exdiputado del departamento de Arauca-Colombia,

Juan Carlos Santamaría, quien se encontraba presuntamente secuestrado desde el miércoles 11 de junio. La policía colombiana informó, que en trabajo conjunto con las autoridades Venezolanas, se pudo dar con su paradero. El exdiputado había desaparecido en el centro de la capital araucana, cuando al parecer varias personas lo habrían obligado a subir a un vehículo que se dirigió al sector de la Y de Matecandela, punto fronterizo con el estado Apure. *LN 15/06/2014.*

Torturados y muertos hallan en Guasualito a dos colombianos que estaban desaparecidos

Los cuerpos de los dos ciudadanos colombianos fueron hallados cerca del cementerio de Guasualito, estado Apure, donde efectivos de la Guardia Nacional venezolana los rescataron de las aguas del río Arauca. José Ricaurte Sierra Carrillo, de 34 años de edad, y Miguel Ángel Garrido Balta, de 23 años presentaron signos de tortura, atados de manos y pies. Según la autopsia murieron asfixiados, aunque este resultado no convenció a los familiares. *LN 15/06/2014.*

COMERCIO NO REGISTRADO

RETIENEN MÁS DE 2 MIL KILOS DE ALIMENTOS Y CARNE QUE ERAN LLEVADOS DE CONTRABANDO HACIA COLOMBIA

El Tte Coronel Lisandro Ortegano, comandante del Destacamento 11 de Fronteras informó que se decomisaron más de 1,2 toneladas de alimentos procesados, subsidiados por el gobierno nacional y 1,5 toneladas de carne vacuna que pretendían llevar hacia Colombia de manera ilegal. Destacó, que durante las operaciones de control en los puestos alcabaleros de la jurisdicción del DF11, se han detectado familias enteras en las actividades ilícitas, escondiendo los alimentos en cauchos, porta-repuestos y sitios secretos que se le han hecho a los automóviles, lo cual sugiere que se está en presencia de redes organizadas. *LN 05/01/2014.*

INCAUTA LA GNB 7 MIL LITROS DE COMBUSTIBLE

El general Franklin García Duque, jefe del Core 1 del estado Barinas, destacó, que en un procedimiento practicado en el marco del Plan Patria Segura, efectivos adscritos a la 3ra. Compañía del Destacamento N° 14 retuvieron en la entrada de Sabaneta, un vehículo marca Ford, modelo F-600, tipo cisterna, verde, en el cual transportaban combustible diesel. Resaltó, que el conductor no presentaba los permisos necesarios para transportar el combustible, ni tampoco portaba la documentación de la empresa que lo recibiría en Colombia. *LN 06/01/2014.*

MÁS DE 2 MIL LITROS DE GASOIL DECOMISÓ LA GN EN LA FRÍA

La GN, en la Primera Compañía del DF 13, incautó en un área boscosa del sector Las Pipas, en La Fría, más de 2000 litros de combustible. El hallazgo se hizo en una zona enmontada, donde encontraron varios recipientes plásticos de diferente capacidad. Además, lograron decomisar otros 14 recipientes plásticos con capacidad de 20 litros, para un total de 280 litros, y un tanque metálico, con capacidad de 70 litros del combustible, que suma un total general de dos mil 20 litros de gasoil. No se logró dar con el paradero de los responsables. *14/01/2014 LN.*

DECOMISÓ 184 TONELADAS DE ALIMENTOS LA GN DEL PRIMERO AL 12 DE ENERO DE 2014

Según el gobernador del estado, José Gregorio Vielma Mora, del 1 al 12 de enero de 2014, la Guardia Nacional decomisó 184 toneladas de alimentos: 77 toneladas de azúcar, 91 toneladas de arroz y 16 toneladas más en otros alimentos. Detalló que: "similarmemente se retuvieron 2 mil 870 litros de aceite comestible por presunto contrabando, lo cual representa un monto superior a 1.837.092 bolívares". En total, el dinero recuperado por productos alimenticios asciende a 6 millones 698 mil bolívares.

Además, mencionó que se decomisó una cantidad importante cauchos para automóviles, cilindros de gas doméstico, combustibles, alimentos balanceados para animales, fertilizantes, y algunos vehículos-tipo camión, camioneta y motocicletas,

así como un total de trece armas. En total fueron detenidos 22 ciudadanos que pasaron a órdenes de la Fiscalía del Ministerio Público. *14/01/2014 LN.*

PIMPINEROS BLOQUEARON PUENTE INTERNACIONAL SIMÓN BOLÍVAR

El puente internacional Simón Bolívar, fue tomado la mañana del lunes 20 de enero por un grupo de vendedores informales de gasolina, conocidos comúnmente como pimpineros. José Abel Correa, representante legal de Sintragasolina (Sindicato de Trabajadores de Gasolina), explicó al Diario El Tiempo, que los operativos de la policía colombiana contra el contrabando, de recuperación del espacio público, las capturas y la posterior judicialización de uno de los pimpineros, son las razones que motivaron el bloqueo.

Al mismo tiempo, pero en territorio venezolano, otro grupo de personas bloqueó la vía que conduce Ureña (Venezuela) a la altura de la redoma de Escobal en Cúcuta, para protestar por la misma razón. "Hacemos un llamado al Gobierno Nacional porque lo que queremos es buscar una solución para que nos dejen trabajar. En esta zona de frontera no hay nada para hacer, nuestro trabajo es el rebusque con la pimpina de gasolina" expreso el vocero de la organización colombiana. *20/01/2014 LN; 21/01/2014.*

SE INCAUTARON LAS AUTORIDADES COLOMBIANAS DE MÁS DE 15 MIL LITROS DE GASOLINA VENEZOLANA

Durante varios procedimientos, miembros de la Policía Metropolitana de Cúcuta, lograron decomisar más de 15.000 litros de gasolina venezolana de contrabando. La primera retención se efectuó en un estacionamiento frente de la estación de servicio El Escobal. En este lugar hallaron recipientes plásticos y canecas metálicas que contenían 1.100 galones de combustible venezolano. En el lugar no se presentó ninguna persona que manifestara ser la propietaria del combustible incautado. En esta misma vía en un rancho construido con tablas y plásticos se encontraron toneles metálicos con 2.040 galones de gasolina, también de procedencia venezolana. En los procedimientos resultaron detenidos: un ciudadano de nacionalidad colombiana quien conducía un camión de placas colombianas,

19 recipientes plásticos con 765 galones de gasolina; dos hombres, de 40 y 64 años, con 250 y 60 galones de combustible. Finalmente, los detenidos junto con el vehículo inmovilizado, fueron dejados a disposición de la Unidad de Reacción Inmediata de la Fiscalía. 22/01/2014 LN.

TRES MIL 500 LITROS DE GASOLINA RETUVIERON A ORILLAS DEL RÍO GRITA

Funcionarios del DF 13 incautaron 3.540 litros de gasolina a orillas del río Grita, depositados en dos recipientes de material plástico tipo timbos, con capacidad para mil litros cada uno y siete envases metálicos tipo pipas, con capacidad para 220 litros, que arrojaron un total de 3.540 litros. A pesar de los esfuerzos no se logró encontrar responsables. 24/01/2014 LN.

COMBATE BINACIONAL CONTRA EL CONTRABANDO FRONTERIZO

Los cancilleres Elías Jaua y María Ángela Holguín, junto a los mandatarios regionales de Táchira y Zulia, por el lado venezolano, y los de Norte de Santander, Guajira y Arauca, del lado colombiano, analizaron diversas estrategias que permitan contrarrestar el tráfico ilegal de alimentos y combustible en la frontera. Jaua resaltó que estos encuentros permiten acercarse a los mecanismos concretos para combatir flagelos que atentan contra la economía de Venezuela y Colombia, y que introducen además elementos de violencia en la vida cotidiana de la frontera. Holguín, por su parte, valoró la presencia de los gobernadores de frontera, tanto de Colombia como de Venezuela, debido a que son las principales fuentes de información, para entender el problema del contrabando y atacarlo de manera eficaz. 25/01/2014 LN.

ACTIVARAN VENEZUELA Y COLOMBIA PLAN DE CHOQUE CONTRA EL CONTRABANDO

El mandatario Venezolano, Nicolás Maduro luego de una reunión con su homólogo colombiano, Juan Manuel Santos en el marco

de la II Cumbre de (Celac) expresó que Venezuela y Colombia activarán el próximo 6 de febrero el Plan de Choque Colombo-Venezolano contra el contrabando. "Vamos a activar un plan especial, el Plan de Choque Colombo-Venezolano contra el contrabando. Le vamos a meter las tenazas al contrabando y los vamos a triturar, vamos a triturar a las mafias que dirigen el contrabando, que tanto afectan a la economía nuestra, a nuestro pueblo" anunció. 29/01/2014 LN.

DOS DECRETOS CONTRA EL CONTRABANDO PROMULGARÁ EL GOBIERNO DEL TÁCHIRA

El gobernador Vielma Mora, emitirá dos decretos para fortalecer la lucha contra el contrabando de extracción de alimentos de primera necesidad y gasolina. Destacó que la intención de estos dos nuevos decretos es minimizar este flagelo que atenta contra la soberanía alimentaria del colectivo tachirenses. El mandatario no ofreció detalles de las mencionadas medidas pero resaltó que serán presentados el primero de febrero al presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello, quien visitará el Táchira para esa fecha. 29/01/2014 LN.

RETENIDAS MÁS DE 1.500 TONELADAS DE MATERIAL FERROSO QUE SE PRESUME IBAN DE CONTRABANDO HACIA COLOMBIA

Según informó el Gobernador José Gregorio Vielma Mora, más de 1,5 toneladas de material ferroso fueron retenidos en la localidad de Ureña. Presuntamente, se pretendían llevar de contrabando a Colombia. En el evento se encuentran involucradas empresas de transporte pesado pues al parecer presentan múltiples fallas en la documentación de movilización. Recordó el mandatario regional que existe un decreto, emitido el 21 de diciembre de 2010, que prohíbe la salida del país de estos materiales, motivo por el cual "el Estado actúa de buena fe, al otorgar el permiso a estos altos volúmenes, para ser procesados en Ureña. El Estado cree que estos materiales son enviados a una fundidora para sacar materia prima y transformarla en el material requerido a escala nacional, pero se presume que es demasiada mercancía para la cantidad que pueden procesar las distribuidoras". En caso de

determinarse que hubo delitos por parte de las empresas involucradas en trasladar el material ferroso, Vielma Mora señaló que el MP pudiera ordenar la incautación del producto y los vehículos involucrados. *01/02/2014 LN.*

DENUNCIAN QUE NO ALCANZA LA GASOLINA PARA EL TRANSPORTE PÚBLICO EN LA FRONTERA

La denuncia la realizó el dirigente del Sindicato de Transporte, Celestino Moreno, quien destacó, que desde varios días atrás la gasolina no está alcanzando para todos los vehículos de transporte público y por puesto del eje fronterizo que surten en la estación de servicio de Tienditas, a pesar de que las góndolas han estado surtiendo con normalidad. Creemos que allí está pasando algo con el combustible que llega; a nosotros no nos dejan tener acceso a la medida que se hace a los tanques, todos los días en la tarde cuando cierra, ni en la mañana cuando se abre la estación de servicio, precisó, agregando, que varias veces más de 300 vehículos se han quedado sin surtir combustible. *09/04/2014 LN.*

DESMANTELAN EN COLOMBIA BANDA DEDICADA AL CONTRABANDO DE GANADO DESDE VENEZUELA

Informó el Ministro de Hacienda de Colombia, Mauricio Cárdenas, que las autoridades colombianas desmantelaron una organización criminal dedicada al contrabando de ganado que era llevado desde Venezuela, sacrificado en la ciudad de Cúcuta y vendido en otras partes de Colombia. Entre los capturados se encuentran el gerente del Frigorífico de Cúcuta y uno de sus funcionarios, junto con varios particulares que se dedicaban a la comercialización del ganado y quienes trabajaban bajo órdenes de miembros de la banda criminal Los Rastrojos. El funcionario dijo además que esta operación interinstitucional implica un giro en la lucha contra el contrabando, ya que no solo son incautados los bienes objeto del mismo, sino que se desarticula la red que dirige el contrabando a gran escala y el lavado de activos.

Posteriormente seis de los procesados señalados de pertenecer al llamado 'cartel de la carne' recibieron medida de aseguramiento siendo trasladados a prisión mientras avanza el proceso en su contra. *24/04/2014 LN; 28/04/2014 LN.*

SE INCAUTÓ LA GNB MÁS DE 3 MIL LITROS DE COMBUSTIBLE QUE ERAN LLEVADOS A COLOMBIA

El general Franklin García Duque, jefe del Comando Regional N° 1, informó que las labores de patrullaje inteligente desarrolladas en el eje fronterizo permitieron detectar a quienes hacen trasegado ilegal de combustible hacia el vecino país, logrando decomisar en diversos procedimientos 1.930 de gasolina y 1.170 de gasoil, los cuales eran llevados en vehículos con diferentes características y eran almacenados en pimpinas. *30/04/2014 LN.*

POLÍTICA EXTERIOR - POLÍTICA - DIPLOMACIA

ESTARÁ DE GIRA POR EL TÁCHIRA CANDIDATO A LA CÁMARA DE REPRESENTANTES DE COLOMBIA

Según informó John Bautista, coordinador regional del Táchira, Juan Carlos Tanus, candidato a la Cámara Representantes de Colombia, estará del 1 al 4 de febrero, realizando asambleas para dar a conocer sus propuestas a la comunidad colombiana que reside en esta parte del territorio venezolano. Expresó Bautista que esta gira tendrá inicio en San Cristóbal, en la torre Pepita ubicada en La Ermita, con una asamblea de promotores, testigos colombianos, de los municipios Cárdenas, Andrés Bello, Guásimos, Torbes y Córdoba. Siguiendo por la zona norte con otra asamblea en el Club Ganadero de Colón, a partir de las cuatro de la tarde, con la presencia de gente de los municipios adyacentes: Lobatera, Michelena, García de Hevia, Seboruco y Panamericano. *02/02/2014 LN.*

DIARIOS COLOMBIANOS COMIENZAN CAMPAÑA POR VENEZUELA

En respuesta a la situación que viven los periódicos venezolanos, un grupo de diarios colombianos comenzó el jueves una campaña para divulgar noticias recabadas por periódicos de

Venezuela, con la intención que se de a conocer a Latinoamérica lo que sucede en el país. "Generar esta posibilidad de que todos los ciudadanos del continente vean lo que está sucediendo en Venezuela es de trascendental importancia", dijo Nora Sanín, directora ejecutiva de la Asociación Colombiana de Editores de Diarios y Medios Informativos en una entrevista telefónica con The Associated Press. "La situación es tan crítica que consideramos que si nos unimos todos y buscamos la forma de generar esta conciencia" no se logrará revertir la situación, pero "ojalá logremos que cambie la actitud del gobierno de Venezuela, esa es la aspiración", añadió. 06/06/2014 LN.

CIERRAN FRONTERA POR ELECCIONES COLOMBIANAS

Con relación a las elecciones al Congreso de la República de Colombia a celebrarse el 9 de marzo, el paso fronterizo será cerrado durante 36 horas corridas, iniciando el sábado 8 a las 4 de la mañana, hasta las 4 de la tarde del día domingo. La medida está contenida en el decreto 415 emitido por el Ministerio del Interior de Colombia, mediante el cual "se dictan las normas para la conservación del orden público durante el período de elecciones al Congreso de la República". Cabe resaltar que para los ciudadanos de nacionalidad colombiana residentes en la frontera, el proceso de votación ha estado abierto desde el 3 de marzo en el consulado de San Antonio. Durante toda la semana ha habido votación, en horario de 8 de la mañana a 4 de la tarde. El domingo 9 de marzo, además del consulado de San Antonio, habrá mesas de votación los municipios Córdoba, Fernández Feo, Junín, García de Hevia, Rubio y San Cristóbal; para recibir a los votantes colombianos que residen en dichas localidades. Cabe resaltar que en la sede consular de San Antonio podrán ejercer el derecho al sufragio los colombianos residentes en los municipios Bolívar y Pedro María Ureña, que se hayan registrado previamente. 08/03/2014 LN.

SANTOS DISPUESTO A MEDIAR EN VENEZUELA SI MADURO Y OPOSICIÓN ACEPTAN

El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, está dispuesto a ser mediador del conflicto interno de Venezuela siempre y cuando,

su homólogo Nicolás Maduro y la oposición estén de acuerdo. En la entrevista publicada por el diario El Tiempo, Santos destacó que "Esto hay que manejarlo con suma inteligencia", al advertir que sería "nefasto" para los dos países y el proceso de paz con la guerrilla de las FARC "provocar al gobierno venezolano para que se venga en lanza en ristre contra Colombia". Finalmente señaló que lo que quieren es que se resuelva esa crisis sin violencia y respetando los principios democráticos. 14/03/2014 LN.

"COLONIA COLOMBIANA EN VENEZUELA APOYA A URIBE"

Néstor Solano, coordinador general del "Centro Democrático" en Venezuela, destacó, que los resultados de las elecciones colombianas "fortalecen el liderazgo de Álvaro Uribe y consolidan su organización, como un gran partido político que nace para liderar la oposición democrática en ese país". Según Solano, para los colombianos en Venezuela, Uribe es el gran ganador, logrando situarse como la segunda fuerza más votada en el Senado, y destacando que ahora tienen un nuevo partido político bajo la conducción acertada del más grande colombiano de los últimos tiempos, que no tiene ataduras con las Farc, tampoco compromisos con el actual Gobierno, y sí mucho que dar para el mejor futuro de Colombia. 14/03/2014 LN.

COLONIA COLOMBIANA EN TÁCHIRA PODRÁ VOTAR PARA PRESIDENCIALES

Anunció el dirigente regional Néstor Solano, que todos los colombianos, residentes en Venezuela, inscritos en el registro electoral, podrán votar entre el 19 y el 25 de Mayo para elegir al próximo presidente de Colombia, asistiendo al Consulado más cercano a su domicilio de 8:00 am a 4:00 pm y presentando su cédula de ciudadanía que le acredita como elector. Como representante de partido "Centro Democrático" Solano enfatiza, que en Venezuela, ya están organizados en los 14 consulados para el proceso que elegirá a Óscar Iván Zuluaga como presidente, teniendo lista toda la maquinaria: testigos, jurados y motivadores, además de estar permanente en diálogo con los electores que se mantienen firmes con Álvaro Uribe y pensando en grande por Colombia. 14/04/2014 LN.

CIERRAN OTRA VEZ LA FRONTERA POR ELECCIONES

Se conoció que la Policía de Colombia aplicará el decreto gubernamental que ordena el cierre de los pasos fronterizos desde las 4 de la mañana del sábado 14 de junio hasta las 4 de la tarde del domingo 15 de junio. En la comunidad fronteriza, no obstante, había cierta confusión por contradictorias informaciones ofrecidas a principios de semana por la viceministra del Interior de Colombia. Algunos peatones que atravesaban el puente "Simón Bolívar" expresaron que era mejor tomar previsiones anticipadamente y de ser necesario, no cruzar la frontera para no quedarse bloqueado a alguno de los dos lados de la raya limítrofe colombo-venezolana 14/06/2014 LN.

GUERRILLA - PARAMILITARISMO

TRIBUNAL SUPREMO DE JUSTICIA ORDENÓ LIBERTAD DEL "CANTAUTOR" DE LAS FARC

Según un comunicado publicado por el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), "La Sala de Casación Penal del Tribunal Supremo de Justicia, declaró, desistida la extradición pasiva en contra del ciudadano de nacionalidad colombiana, Guillermo Enrique Torres Cueter -alias Julián Conrado-, en virtud de que la República de Colombia dispuso retirar las solicitudes de extradición requeridas al Estado venezolano". El individuo, acusado de secuestro, homicidio y rebelión, había sido detenido en mayo de 2011, en Venezuela, gracias al trabajo en equipo de las autoridades de ambos países. 10/01/2014 LN.

TRANSPORTE - AMBIENTE - LÍMITES

GOBIERNO COLOMBIANO FIJA NUEVO PRECIO DE LA GASOLINA

Los colombianos recibieron el 2014 con aumento en el costo de la gasolina, la cual según el Ministerio de Minas y Energía, el precio de

referencia en Bogotá, es de 8.480 pesos por galón (3,7 litros), equivalente a unos 6 bolívares por litro. La variación en los precios de referencia se debe a que la tasa de cambio representativa del mercado en diciembre se ubicó por encima de lo registrado en el mes pasado. Además, temas como el fuerte invierno que se ha presentado en Estados Unidos y algunos territorios de Europa, ha hecho que la demanda por diésel aumente, incrementando su precio y reduciendo los inventarios a los niveles más bajos registrados en los últimos cinco años. Todo esto, cumpliendo el acuerdo firmado por el Gobierno Nacional con el gremio transportador, de mantener congelados los precios de este combustible durante el segundo semestre de 2013. 01/01/2014 LN.

"TEMO QUE SEAN OTRAS ALCABALAS MÁS"

Según opina Leomagno Flores diputado a la Asamblea Nacional por AD "si la instalación de peajes en la ruta hacia la frontera es para lograr el mantenimiento óptimo de las carreteras, bienvenidos sean, pero me temo que estos se conviertan en otras alcabalas más para el pueblo, eso es lo grave, si no se resuelve de manera integral la situación que hace posible el contrabando, con mecanismos económicos que están al alcance del Gobierno, lo único que lograremos será empeorar el tráfico hacia San Antonio y Ureña", considerando además, que "se deben revisar bien todas las alcabalas que existen a lo largo del camino y cómo se pueden insertar los peajes en ese contexto y, si eso se supera, creo que sería una medida positiva y con un impacto importante para la frontera". 20/01/2014 LN.

"SE AFIANZA LA HERMANDAD COLOMBO-VENEZOLANA"

Con relación al puente de Tienditas, en el marco del encuentro de los cancilleres de Colombia y Venezuela, Mariángela Holguín y Elías Jaua se explicó que el intercambio comercial será el más beneficiado, debido a que contará con una carretera moderna para el traslado legal de las mercancías que a diario se movilizan entre Venezuela y Colombia, por los cuatro puentes internacionales que existen: tres en Táchira y uno en Apure.

Además objetó posiciones de voceros políticos, quienes consideran que el nuevo puente fomentará

el tráfico ilegal de mercancía venezolana, a territorio colombiano, expresando que es todo lo contrario, este puente es para formalizar lo que hoy es informal, para legalizar lo que hoy es ilegal; no es cerrándonos, sino formalizando la comunicación, el tránsito, el comercio, el turismo, el intercambio, que vamos a erradicar los flagelos que históricamente han atacado la frontera, recalco.

En este mismo orden, Leomagno Flores expresa que “nos satisface y expresamos nuestro beneplácito por el encuentro de los cancilleres y gobernadores de ambos países, en esta ocasión para abordar la problemática en el tercer puente de Tienditas y mejorar la comunicación en la frontera. Sin embargo, considero que ese proyecto es muy antiguo y, aunque es importante atenderlo, en este momento era más urgente construir una vía alterna desde Peracal que, de manera perimetral y sin entrar a San Antonio, desembocara en el puente internacional Simón Bolívar, lo cual aliviaría el tráfico que asfixia a toda la población que por allí transita”. Por su parte Pavel Rondón, jefe de la Oficina de Relaciones Internacionales y Enlace (Orie), expresa que esta obra forma parte de un proceso de atención a la frontera que refleja que las relaciones entre ambas naciones están en su mejor momento, dándole un mensaje claro a los colombianos, venezolanos y al mundo, de que no solo se trata de un acercamiento de vehículos, sino de intenciones y propósitos”.

El puente que tiene un costo de 32 millones de dólares y que medirá aproximadas de 280 metros de largo y 40 de ancho, con tres canales de circulación para vehículos y uno peatonal, aspira generar alrededor de 600 empleos, entre directos e indirectos. 25/01/2014 LN.

POR PARO EN CÚCUTA HUBO RESTRICCIONES Y POCO TRÁFICO EN EL CRUCE DE FRONTERAS.

Debido al paro que taxistas, pimpineros, comerciantes, chatarreros y otros gremios protagonizaron en Cúcuta en protesta contra la crisis económica que afecta a esa región fronteriza colombiana el paso hacia Venezuela estuvo restringido. Por el puente internacional “Simón Bolívar”, que comunica a San Antonio con La Parada, el paso vehicular y peatonal estuvo abierto, pero se observó poco tráfico, mientras que el paso vehicular por el puente internacional

“Francisco de Paula Santander”, de Ureña, estuvo restringido. 04/04/2014 LN

DROGAS Y NARCOTRÁFICO

A LA CÁRCEL CAMIONERO AL QUE CAPTURARON EN UREÑA CON 88 KILOS DE MARIHUANA

Dirimo Antonio Vera Arrieta, quien presuntamente es responsable de intentar pasar de Colombia a Venezuela 88 kilogramos de marihuana, y detenido en la alcabala de Ureña, recibió la privativa de libertad por parte del Ministerio Público. Durante la audiencia de presentación, la fiscal 21° auxiliar, Flor María Torres, imputó al hombre por la presunta comisión de los delitos de transporte agravado de sustancias estupefacientes y psicotrópicas y asociación para delinquir; delitos previstos y sancionados en las Leyes Orgánicas de Drogas, y contra la Delincuencia Organizada y Financiamiento al Terrorismo. 05/01/2014 LN.

CAPTURAN A “NARCOMULA” EN LA ADUANA QUE TRANSPORTABA 58 KILOS DE COCAÍNA

Según el comandante del Destacamento 11, teniente coronel Lisandro Ortega Perdomo, efectivos adscritos a la Primera Compañía lograron aprehender en la Aduana de San Antonio, a un narcomula natural de San Antonio del Táchira, conductor de oficio y reincidente en el mismo delito. El procedimiento se practicó durante una inspección de rutina a un vehículo Ford Bronco, azul, placas A55AG3I, en el cual localizaron en el caucho de repuesto, 55 panelas de cocaína que arrojaron un peso de 55 kilogramos. Ante el hallazgo, el conductor fue detenido y puesto a la orden de la Fiscalía 21ª del Ministerio Público, mientras que su acompañante se dio a la fuga. En otro procedimiento, en el punto de control de Peracal, lograron aprehender a una mujer de 36 años que se movilizaba en una moto Suzuki que de manera oculta llevaba dos envoltorios de droga adheridos a la cintura y uno más a nivel del busto, sujetado con el sostén. 06/02/2014 LN

MEDIA TONELADA DE COCAÍNA DECOMISÓ LA GN EN APURE

El decomiso lo efectuaron funcionarios de la Guardia Nacional adscritos al Destacamento de Fronteras número 17, al requisar en el punto de control fijo Totumito, un camión tipo volteo que se desplazaba en sentido Guasualito-Elorza. Al inspeccionar el vehículo, se descubrió un compartimiento secreto con 450 panelas de cocaína, que al pesarlas eran más de 500 kilos. Señaló el Gral. Franklin García Duque, comandante del Core-1, que se logró la detención de un conductor de nacionalidad venezolana, de 37 años de edad quien pasó a ordenes de la Fiscalía N° 12 del Ministerio Público, con sede en Guasualito. *LN 29/03/2014.*

CONDENARON EN CÚCUTA A 18 AÑOS DE PRISIÓN A UN VENEZOLANO POR TRAFICAR CON 6 KILOS DE HEROÍNA

De acuerdo con las declaraciones de las autoridades neogranadinas, un venezolano de 33 años de edad, transportaba 6 kilos de droga camuflada en una maleta de su propiedad hacia Panamá y República Dominicana, cuando fue detenido por personal de antinarcóticos de la Policía en el aeropuerto internacional Camilo Daza de Cúcuta. El hallazgo ocurrió el 21 de noviembre de 2013, luego que, con la ayuda del canino 'Wendy', detectaron irregularidades en un equipaje de la bodega del avión de la aerolínea Copa Airlines con ruta Cúcuta- Panamá-Santo Domingo (República Dominicana).

Posteriormente, Herrera, quien es natural de San Cristóbal estado Táchira, fue procesado por tráfico, fabricación y porte de estupefacientes, recibiendo una condena de 18 años y 8 meses en una cárcel colombiana. *16/04/2014 LN.*

SEGURIDAD

SOLICITÓ VIELMA MORA AL PRESIDENTE ARMAS LARGAS, FRANCOTIRADORES Y HELICÓPTEROS PARA LA FRONTERA

El gobernador del Táchira, José Gregorio Vielma Mora, en una reunión con el presidente Nicolás Maduro y los alcaldes de los 79 municipios con mayor índice de peligrosidad, realizó tres solicitudes referentes a la seguridad. En primer

lugar, una evaluación a la Ley General de Policías, equipamiento especial con francotiradores, armas largas, escopetas para las policías fronterizas, "a fin de tener una mejor reacción en caso de cualquier situación que se presente"; en segundo lugar, dos helicópteros para que operen de manera permanente en el Táchira, y finalmente una atención particular en el Sistema Integrado de Monitoreo y Alerta (Sima), para empezar por los municipios Bolívar, Ureña y García de Hevia. Al ser consultado sobre por qué el requerimiento de francotiradores, Vielma Mora alegó que: "Nosotros necesitamos una policía que se le midan a las bandas criminales, a los paramilitares y elementos generadores de violencia. ¡No puede ser que nuestra policía no esté equipada!". *10/01/2014 LN.*

CICPC-TÁCHIRA Y EL GAULA DE COLOMBIA RESCATAN EN ARAUCA A GANADERO APUREÑO

Funcionarios de la División de Secuestros del Cicpc-Táchira, y del Gaula de Colombia, rescataron un ganadero apureño secuestrado el 7 de febrero, en El Amparo, cuando fue sometido y obligado, bajo amenaza de muerte, a huir con cuatro sujetos que portaban armas cortas y largas. En el operativo aprehendieron a tres delincuentes, todos de nacionalidad colombiana, identificados. Luego de las negociaciones, la familia del ganadero acordó con los criminales la entrega en efectivo de 20 millones de pesos colombianos como rescate; suma que inicialmente era de 260 millones de pesos.

Se coordinó un pago controlado por parte de funcionarios de la División Nacional de Secuestro Caracas, Base-Táchira, en conjunto con el grupo Gaula de Arauca. La entrega del dinero se haría en El Amparo, estado Apure, en donde se activó un dispositivo de seguridad conjunto, aunque fue el Cicpc-Táchira el que se apostó en el sitio antes de la hora de entrega.

Posteriormente, los secuestradores dispusieron que el pago se hiciera en territorio colombiano, específicamente en Arauca, y de inmediato se activaron los policías del grupo Gaula, al mando del intendente comandante Luis Antonio León. En territorio colombiano se pagó el dinero a un solo delincuente que llegó a cobrarlo; pero los policías colombianos no lo detuvieron de inmediato, lo siguieron hasta puente La Lipa, vía principal del Arauca-Tame, Colombia, donde rescataron a la víctima, detuvieron al que cobró el rescate y a otros dos que servían de custodia al ganadero, además de recuperar el dinero. *01/03/2014 LN.*

MINISTRO DE DEFENSA COLOMBIANO ADVIERTE LA PRESENCIA DE “CRIMINALES” VENEZOLANOS EN CÚCUTA

Según señaló el ministro de Defensa de Colombia Juan Carlos Pinzón, hay una afluencia de delincuentes venezolanos en la ciudad de Cúcuta que están alterando los niveles de seguridad de la ciudad. “Nos contaron que hay criminales que están viniendo del otro lado de la frontera generando cierta inseguridad, y eso implica tomar algunas medidas, de hecho se anuncia un incremento de pie de fuerza aquí en Cúcuta de cerca de 150 policías” exclamó el ministro. También hizo referencia al tema del contrabando, donde señaló que se empezaran a tomar medidas a esta problemática. 08/03/2014 LN.

ADUANA DE UREÑA CONTROLA PESO DE VEHÍCULOS Y MERCANCÍAS QUE ENTRAN A ZONA PRIMARIA

El gerente de la Aduana Subalterna de Ureña, Francisco Salazar Vega, informó que se realizaron controles de pesaje a 2.471 vehículos portadores de mercancías objeto de tráfico internacional, representando más del 300% con respecto a los 2 primeros meses del 2013. Destacó, que estas acciones se realizan en estricto cumplimiento del Reglamento de la Ley Orgánica de Aduanas, en el artículo 1, donde señala: “La Administración Aduanera tendrá por finalidad intervenir, facilitar y controlar la entrada, permanencia y salida del territorio nacional, de mercancías objeto de tráfico internacional y de los medios de transporte que las conduzcan...”. 29/03/2014 LN.

CON 21 MIL 400 DÓLARES DETUVO LA GNB A DOS PERSONAS PROVENIENTES DE CÚCUTA

El teniente coronel Claudio Moreno, comandante del Destacamento de Fronteras No. 11, informó que se detuvo en el punto de control de la Aduana Principal de San Antonio, por presunta legitimación de capitales, a dos ciudadanos de nacionalidad venezolana procedentes de Cúcuta, Colombia, quienes tenían en su poder 21.400 dólares americanos en efectivo. Los detenidos fueron puestos a órdenes de la Fiscalía y presentados ante el tribunal de control

correspondiente, el cual dictó medida privativa de libertad por la presunta comisión de los delitos de legitimación de capitales, previsto y sancionado en el artículo 35, en concordancia con el artículo 15 de la Ley contra la delincuencia organizada y financiamiento del terrorismo, y asociación para delinquir. Este último previsto y sancionado en el artículo 37, en concordancia con el artículo 9 de la misma ley. 01/04/2014 LN.

DETUVIERON A TRES DELINCUENTES QUE ROBABAN MOTOCICLETAS Y DESPUÉS LAS VENDÍAN EN CÚCUTA

Carlos Colmenares, director de Politáchira, informó que en un procedimiento de inteligencia, logramos detener a tres individuos de 18, 20 y 25 años de edad, de nacionalidad venezolana, quienes ya eran investigados por robo de motocicletas y su posterior venta, en la ciudad de Cúcuta. Señaló que en la avenida Venezuela, comisiones motorizadas interceptaron al primer delincuente cuando se movilizaba a gran velocidad en una moto Empire Arsen II, color negro. Una vez intervenido, se chequeó ocularmente la moto, la cual tenía la suichera forzada, por lo que procedieron a solicitarle la documentación y fue detenido por flagrancia y confesó que la había robado. Sobre los detenidos, dijo el jefe de Politáchira, que estos presentan antecedentes penales. 14/04/2014 LN.

DETENIDA EN CÚCUTA VENEZOLANA CON CIRCULAR ROJA DE INTERPOL POR ESTAFA

Según informaron las autoridades colombianas, Karla Patricia Godoy Dugarte, venezolana de 30 años de edad, considerada como la reina de la estafa en Venezuela, fue captura cuando desembarcaba en el aeropuerto internacional de Cúcuta, Camilo Daza. Precisó el coronel Gonzalo Carrero Pérez, comandante de la Policía Metropolitana de Cúcuta que “esta captura se logra gracias a la coordinación de las autoridades de Panamá, Venezuela y Colombia. Recibimos información de las autoridades panameñas de que había abordado un vuelo con rumbo a Cúcuta, se coordinó con la Sijín de la Policía y se procedió a capturarla”. Resaltó, que era buscada con circular roja de interpol por estafa, delito por el que había sido denunciada en al menos 17 ocasiones. 18/06/2014 LN.